
 

 

 

札教委交渉 人事要求書について 
11 月 20 日に書記局メンバーで交渉を行いました。札教委は、

教職経験者の部長と係長が対応してくれました。 初に

人事に関する要求書を提示し、幾つかの質問等をしまし

た。次年度の一次試験免除者は 13 名、臨時教員の増加

解消に向けて採用者を増やした、学校現場での年代のバ

ランスを取るために少ない年代の採用に配慮した等が

分かりました。 

臨時教員が足りなく

て担任がいない状況の

解消を訴え、（栄小学校

で解消されました）その

後、2 名の異動希望につ

いて話しました。 

 

教育実践交流会 

11 月 21 日に 8 人の参加で行いました。今回は映像や音

があったので、とても分かり易い交流会になりました。 

初に、D さんの学習発表会「ごんぎつね」の児童公開日

の映像を見ながらの報告でした。子どもたちがたくさんの役

割を持ちながら、意欲的に動いていました。Y さんの合唱コ

ンクールも映像を見ながら説明してくれました。一生懸命歌

っている姿に感動でした。S さんの進路指導学校説明ビデオ

で学校での子どもたちの活動の様子がとても良く分かりま

した。色々な事をたくさんや

っていました。 

次に、K さんの「川とノリオ」の研究授業の指導案・資料の交流・

A さんの原子の記号と特徴・J さんの 4 年生へのお別れ４行メッセ

ージ・K さんの CD による合唱発表・S さんの学校の子どもたちの

様子等交流しました。 

後に、共済会・河上企画の部長さ

んの自動車保険について話を聞きました。教員の身分を守るために

奮闘する河上企画の活動が分かりました。 

短い時間のため、もっと深めたい気持ちもありましたが、たくさ

んの事を学べた交流会でした。もっと回数を増やしてやりたい、合

同支部会議等でもミニ実践交流会をやりたい、の声が出ていました。

教育実践は組合の宝です、ぜひ、やりましょう。 

 

札教委交渉 税源移譲について 

12 月 4 日に書記局メンバーと道教組新保副委員長の 5 人の参加で行いました。 

今回は、札教委提出の道費負担教職員と札幌市職員の勤務条件対比表を基に、分からない所を

質問すると言う内容で懇談していき、後半で、幾つかの内容についての提案内容を聞いていきま

した。札教委が提案する内容がかなり分かりました。今後、その内容を吟味して、組合として要
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署名・アンケート集まってい

ます 

夏休みからスタートした 35 人学級・

全国教育署名・職場アンケートを集

約しています。 

35 人学級署名は、江別の新婦人がた

くさん集めてくれました。 

全国教育署名   ９３筆 

３５人学級署名 １２７０筆 

職場アンケート  ３０回答 

全国教育署名は 1月まで、 

３５人学級署名は１月末まで 

職場アンケートは、分析していま

す



 

 

今 後 の 日 程 
12 月 18 日(金)第 30 回書記局会議  

19～20 日政令都市交流会 
19 日（土）戦争法廃止集会 14 時半～ 
26 日(土)石狩会議 14 時～ 
28 日(月) 第 31 回書記局会議 

2016 年 1 月５・６日基礎学力スキー研修  
16 日(土)第 7 回本部執行委員会 10 時半～  
22 日(金)第 32 回書記局会議 

 29 日(金)第 33 回書記局会議  
30 日(土) 障害児フォーラム 
31 日(日)道教組代表者会議  

2 月 5 日(金)第 34 回書記局会議  
12 日(金)第 35 回書記局会議 
13 日(土)第 8 回本部執行委員会  
19 日(金) 第 36 回書記局会議   
20 日(土)第 12 回全石札教組大会 

求をまとめていく所まで前進できました。 

具体的には、 

①勤務時間については、割振り特例の一部を除いてほぼ

現行制度まま。「勤務時間の割振りは校長が定める」です。

②休憩時間③週休日の扱い・振替え④休日（開校記念日な

しの提案）⑤代休日⑥年次有給休暇（暦年から年度に変更

の提案）⑦再任用職員（ハーフ勤務）⑩介護休暇⑪組合休

暇⑫育児休業⑬部分休業⑭時間外代休時間制度等は基本

的に現行制度のまま等。 

⑧病気休暇（勤勉手当に反映させる・これは、大改悪なの

で重要検討事項になります）⑨特別休暇については検討が必

要な提案です。 

政治的行為の制限・条件付き採用期間・初任者研修・10 年

経験者研修・健康診断・安全衛生管理体制は基本的に現行制

度のまま。人事評価については教職員は現行制度のまま、学

校事務職員栄養職員は市制度に移行。賃金については新しい

給料表を作成する。共済は現行のまま道の共済に。互助会は札幌市（福利厚生会）に移行するか

どうするか検討中。 

 

教え子を再び戦場へ送るな北海道の会・総会と学習会 

道退教・道教組等の主催で、12 月 8 日に行われました。前半は総会で 2015 年度の取り組み 2016

年度の取り組み方針がありました。後半は、文化行事と記念

講演で、原爆についての紙芝居と「戦争法成立と私たちのた

たかい」ということで若い弁護士の話がありました。 

憲法の３大原則を寿司のうつわ・シャリ・ネタに例えて、

分かり易く、楽しく講演していました。米国の共和党・民主

党の二人の議員が出した 2012 年のレポートに、今回の 11 本

の戦争法の内容が書いてありました。米国の要求でできた戦

争法が分かりました。寸劇と替え歌で安倍内閣が何を狙って

いるかが分かりました。 

1 月に教育

予算道教委

交渉が入り

ます。 

札教委交渉予定  

冬休み中に 
①統廃合問題 ②超過勤務・割振り変更追加

問題 
③職場アンケートからと学力問題 と 
④税源移譲問題について 
書記局で話し合い、交渉準備をします。 

噛んだ側（替え歌） 
あなたはもう忘れたかしら 安保約束手土産にして ひとりで行った米国議会 
しっかり説明するって言ったのに 幾度も採決強行された 
若い人が道まで増えて 大きな反対ガタガタ鳴った（以下省略） 


